

Beschlussvorlage	Vorlage-Nr:	004/0007/2005
	Erstelldatum:	25.04.2005
	Aktenzeichen:	Ref. 4 Dr. K/Mei
Vorstellung des aktuellen Betreuungskonzeptes der Pflege im Bürgerspital der Stadt Amberg durch die Pflegedienstleitung und Vorstellung der Maßnahmen zur Verbesserung der Wohnsituation im Bürgerspital durch die Heimleitung		
Referat für Jugend, Senioren und Soziales Verfasser: Herr Strobl, Martin		
Beratungsfolge	10.05.2005	Stiftungsausschuss

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht dient zur Kenntnis.

Sachstandsbericht:

Die Pflegedienstleitung im Altenheim Bürgerspital, Frau Birgit Seidl, verfügt über eine Zusatzausbildung zur gerontopsychiatrischen Pflegefachkraft und Altherapeutin.

Auf Grundlage dieser Qualifikation als Fachkraft und ihrer besonderen berufspraktischen Erfahrungen als ehemalige Leiterin der Tagespflege im Seniorenzentrum Heilig-Geist-Stift, entstand im letzten Jahr ein interessantes, modernes Pflege-, Betreuungs- und Aktivierungskonzept für die Bewohner im Bürgerspital.

Zwischen 70 und 80 Prozent der Heimbewohner im Bürgerspital leiden in unterschiedlichen Ausprägungen an demenziellen Erkrankungen (z.B. Alzheimer) und brauchen deshalb neben der Grundpflege auch eine besondere Betreuung und Zuwendung, die in den zeitlichen Rahmen und den Tagesablauf der Pflege integriert und berücksichtigt werden müssen.

In Zusammenarbeit mit den Stationsleitung und Mitarbeitern in der Pflege und mit Unterstützung durch die Haustechnik, Hauswirtschaft und Verwaltung sind im Altenheim Bürgerspital ein Betreuungskonzept und Räumlichkeiten entstanden, die dem Stiftungsausschuss bei einem Rundgang durch das Gebäude vorgestellt und demonstriert werden soll.

Unter dem Motto „zeitgemäße und moderne Pflege in alten Gemäuern“ wird gezeigt, dass trotz räumlicher Defizite eine adäquate und engagierte Pflege und Betreuung der Bewohner im Bürgerspital gewährleistet werden kann.

Darüber hinaus bietet der Rundgang durch das Haus den Mitgliedern des Stiftungsausschusses die Möglichkeit, die vielfältigen Maßnahmen in Augenschein zu nehmen, die in den letzten beiden Jahren initiiert wurden, um das Lebensumfeld der Bewohner, trotz baulicher Mängel, so wohnlich und gemütlich zu gestalten, dass sich die Bewohner im Altenheim Bürgerspital wohl fühlen können. Damit soll die Belegung des Heimes, die Wirtschaftlichkeit und in Folge auch der Bestand der Einrichtung gesichert werden, bis zukünftige Planungen umgesetzt werden können.

Verteiler:

Mitglieder Stiftungsausschuss

Referat 4

Amt 4.5

zum Akt Beschlussvorlagen

Reg. Akt